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Programme 
 

 
             13h00              Présentation de l’après-midi. 

Mantram : « Le Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde »  
Allocution de la Bonne Volonté Mondiale.  
 

13h40 Marco Toscano-Rivalta : ...un centre où s'harmonisent les efforts des nations....  
Marco Toscano-Rivalta est un membre du personnel des Nations Unies à Genève. Il a servi au 
siège à New York et sur le terrain dans diverses capacités en situation de conflit, de post-conflit 
et opérations de développement. Il détient un diplôme en droit et un doctorat en droits de 
l'homme. 

 
14h10    Débat et discussion plénière 
 
14h25  Dr. Paul Béquart – L’énergie suit la pensée   - cas particulier de la synchronicité.  

Docteur en médecine, Paul Béquart a présenté une thèse de doctorat sur « Les problèmes 
psychiatrique en milieux religieux ». Ancien Externe des Hôpitaux de Paris. Ancien Interne des 
Hôpitaux Psychiatriques de la Seine. Il a terminé sa carrière comme Neuropsychiatre et 
Psychanalyste en pratique hospitalière et privée.  Il est l’auteur du livre : Science et croyance – 
l’avenir d’une convergence. 

 
14h45  Visualisation de Triangles  
 
15h00    PAUSE 

 
15h20 Visualisation  
 
15h25 Réflexion sur le thème de l’après-midi en petits groupes 

 
16h05  Thierry Bécourt –  La pensée humaine au service de la Conscience Planétaire  

Consultant et conférencier sur le thème de l’éveil de conscience et des ‘créatifs culturels’. 
Passionné de l’étude des écrits gnostiques et des méthodes de psychologie transpersonnelle - 
‘Institut Antahkarana’, ‘l’Association Française de la Bannière de la Paix’ ou la ‘Coordination 
Européenne pour la Liberté de Conscience’ sur Paris, Genève et Bruxelles. Initiateur d’un film 
sous la direction de l’Association Française de la Bannière de la Paix consacrée à la promotion 
du Traité de Roerich. (Ame et Conscience http://www.ameetconscience.sitew.fr) 

 
16h35  Débat et discussion plénière avec l’ensemble des invités 

 
16h45  Conclusion de l’après-midi   
16h45  Méditation  
 
17h00    Fin de l’après-midi  

Entrée libre 
Cet événement est entièrement financé grâce à des donations aussi vos contributions 

sont chaleureusement acceptées. 
 
 
 

Pour de plus amples informations, adressez-vous à la : 
BONNE VOLONTE MONDIALE, 40, rue du Stand, C.P. 5323 - CH-1211 Genève 11 -  Suisse 

Tél : + 41 (0)22 734 12 52 – Fax : + 41 (0)22 740 09 11 - www.lucistrust.org - geneva@lucistrust.org  
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MEDITATION 
En prêtant main forte au groupe des serviteurs du monde 

 

 
FUSION DE GROUPE : 

“ Je suis un avec mes frères de groupe et tout ce que j’ai leur appartient. Puisse l’amour qui est dans 
mon âme se déverser sur eux. Puisse la force qui est en moi les élever et les aider. Puissent les pensées 
créées par mon âme les atteindre et les encourager ”. 

 
ALIGNEMENT : Nous reconnaissons notre place, comme groupe, au centre du cœur du groupe des serviteurs 
du monde. Nous étendons, mentalement, une ligne d’énergie de lumière vers la Hiérarchie, le centre du cœur 
planétaire, vers le Christ, le cœur d’amour au sein de la Hiérarchie, vers Shamballa, où la Volonté de Dieu est 
connue. 
 
INTERMEDE SUPERIEUR : Nous maintenons quelques instants le mental concentré sur le rôle planétaire 
du groupe des serviteurs du monde, médiateur entre la Hiérarchie et l’humanité, méditant le Plan pour 
l’amener à l’existence. 
 
MEDITATION : Réfléchissez sur la pensée-semence : 
 
«  Par l’impression et l’expression de certaines grandes idées, l’humanité doit être portée vers la 
compréhension des idéaux fondamentaux qui gouverneront le nouvel âge. Telle est la mission principale du 
groupe des serviteurs du monde. » 
 
PRECIPITATION : Visualisez la précipitation de la volonté-de-bien, amour essentiel, à travers la planète, 
venant de Shamballa, passant par le cœur planétaire, la Hiérarchie, par le Christ, le groupe des serviteurs du 
monde, par les hommes et les femmes de bonne volonté partout dans le monde, et finalement par le cœur et le 
mental de toute la famille humaine. 
 
INTERMEDE INFERIEUR :  

 
Que la puissance de la Vie Une afflue par le groupe de tous les vrais serviteurs. 

Que l’amour de l’âme unique caractérise la vie de tous ceux qui  
cherchent à aider les Grands Etres. 

Puissè-je remplir mon rôle dans l’œuvre unique, par l’oubli de moi,  
l’innocuité et la parole juste 

 
Considérez les différents moyens par lesquels “ le pouvoir de la vie une ” et “ l’amour de l’âme unique ” 
s’expriment dans le monde grâce aux membres du groupe des serviteurs du monde, construisant ainsi la 
“ forme-pensée de solution ” aux problèmes du monde. 
 
DISTRIBUTION : En prononçant la Grande Invocation, visualisez l’irradiation de la conscience humaine par 
la lumière, l’amour et la puissance. 
 

Du point de Lumière dans la Pensée de Dieu 
Que la lumière afflue dans la pensée des hommes. 

Que la lumière descende sur la terre. 
 

Du point d’Amour dans le Cœur de Dieu 
Que l’amour afflue dans le cœur des hommes. 

Puisse le Christ revenir sur terre. 
 

Du centre où la Volonté de Dieu est connue 
Que le dessein guide le faible vouloir des hommes. 
Le dessein que les Maîtres connaissent et servent. 

 

Du centre que nous appelons la race des hommes 
Que le Plan d’Amour et de Lumière s’épanouisse, 
Et puisse-t-il sceller la porte de la demeure du mal. 

 

Que Lumière, Amour et Puissance restaurent le Plan sur la Terre. 
 

OM  OM  OM 
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Introduction de l’après-midi 
 
 
Bienvenue à toutes et à tous à ce Forum 2013 de Bonne Volonté Mondiale.  
 
Le thème de ce forum, qui se déroule simultanément à Genève, Londres et New York, est : « l’énergie suit la 
pensée ». A New York le sous-thème est : « La création d’un climat pour un changement social », tandis que 
celui de Londres est : « La dynamique du changement social ». Ici à Genève nous avons choisi le sous-thème : 
« Conscience de groupe dans le monde de demain ». Ensemble nous essayons de contribuer à une pensée de 
groupe pour soutenir tous ceux qui aiment vraiment et servent vraiment. Les éditions de Londres et New York 
seront retransmisent directement par vidéo moyennant l’internet. Même si notre forum de Genève ne l’est pas 
encore, je tiens à vous rappeler que le forum est une excellente occasion de rétablir les liens entre tous les gens 
de bonne volonté dans le monde, que ce soit à New York, Londres ou ailleurs. 
 
Afin de donner le ton pour un échange d’idées fructueuses, nous avons le grand plaisir d’avoir parmi nous des 
intervenants de grandes qualités : 
 
Marco Toscano-Rivalta des Nations Unis ici à Genève, qui nous parlera d’un sujet très intéressant lié à la 
charte des Nations Unies. 
 
Dr. Paul Béquart de Paris est malheureusement empêché au dernier moment d’assister personnellement à ce 
forum, et nous avons décidé – avec son accord – de maintenir son allocution et de la faire lire par un membre 
du centre de Genève, Philippe Robert. Le texte de Dr. Béquart nous fait réfléchir aux synchronicités dans le 
contexte de l’énergie qui suit la pensée.. 
 
Thierry Bécourt de l’association Âme et Conscience nous parlera – entre autres – d’une activité du Lucis Trust 
– les Triangles – dans son allocution intitulée : « La pensée humaine au service de la Conscience Planétaire ». 
Les Triangles jouent un rôle majeur dans toute cette après-midi dédiée au thème : « l’énergie suit la pensée – 
conscience de groupe dans le monde de demain ». 
Nous allons commencer maintenant avec le mantram du nouveau groupe de serviteurs du monde en Russe, 
prononcé par Sergey, notre responsable de la section russe de longue date. 
 
 
 

 
 

*     *     * 
 
 
 

Mantram du Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde 
 

Que la puissance de la Vie Une afflue par le groupe 
de tous les vrais serviteurs du monde 

 
Que l’amour de l’âme unique caractérise la vie de 
tous ceux qui cherchent à aider les Grands Etres 

 
Puissè-je remplir mon rôle dans l’œuvre unique, 
Par l’oubli de moi, l’innocuité et la parole juste 
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L’énergie suit la pensée : Conscience de groupe dans le monde de demain 
 

Mintze Van der Velde 
_________________________________________________________________________________ 

 
« Cela semble toujours impossible, jusqu'à ce que ce soit fait » Nelson Mandela  

 
L’énergie suit la pensée est le thème de ce forum. Nous savons bien que l’énergie même n’a pas de couleur, et 
qu’elle est neutre – elle est en soi ni négative ni positive. C’est son application ou expression qui peut être 
positive ou négative. Ainsi entre immédiatement en jeu la pensée : individuelle ou collective. 
 
Avant de développer le thème de cette après-midi, nous nous permettons de vous rappeler brièvement que le 
Lucis Trust a trouvé un nouveau siège à Genève. Lorsque le bâtiment appelé Centre International de Genève, 
rue de Varembé a ouvert ses portes en 1953, le Lucis Trust était l’une des premières organisations à y trouver 
son siège. C’était l’époque de Foster et Mary Bailey, Ger Jansen et Jan Rijn. Pendant tout ce temps un travail 
de groupe, comprenant l’Ecole Arcane, la Bonne Volonté Mondiale et les Triangles, sans oublier les 
médiations de pleine lune, y ont trouvé leur siège. Rien n’est éternel, nous le savons bien, parfois un 
changement est tout autant nécessaire que bénéfique. Une page est tournée et nous sommes heureux d’avoir 
trouvé un nouveau siège, toujours à Genève, au 40 rue du Stand.  
 
La note clé de Genève est « Je cherche à fondre, à allier et à servir », et cela s’exprime de différentes 
manières. Non seulement Genève est l’un des sièges des Nations Unies – et nous sommes très contents d’avoir 
un membre des Nations Unies parmi nous cette après-midi – mais Genève est également un lieu de 
conférences, d’échanges d’idées, par excellence. Encore récemment la 46ème édition annuelle des « Rencontres 
Internationales de Genève » avec cette année le thème « Le religieux aujourd’hui » ont accueilli entre autres 
Matthieu Ricard, Frédéric Lenoir, Tariq Ramadan, Nicolas Buttet, des représentants non-dogmatiques de 
plusieurs courants religieux d’aujourd’hui, qui ont échangé et proposé leurs idées dans une vraie ambiance de 
coopération, constructive et ouverte. 
 
Réfléchissant au monde de demain, il nous faut peut-être d’abord regarder le monde d’aujourd’hui. Si nous 
devions choisir deux mots pour caractériser le monde d’aujourd’hui, peut-être que pourrions-nous penser à 
l’individualisme et à la mondialisation. Dans beaucoup de pays développés, les libertés et les droits de 
l’individu sont presque sacrés. Nous savons tous que la phase de l’individualisation est une étape nécessaire 
dans l’évolution de l’homme.  Le Tibétain nous enseigne que l’interaction des énergies du Verseau et du Lion, 
son signe opposé, sont largement responsables d’un individualisme intense, se manifestant dans tous les 
domaines de l’humanité. A quelques exceptions près, nous voyons aujourd’hui dans les transports publics des 
grandes villes beaucoup d’individus, équipés des gadgets techniques de dernière génération, plongés 
entièrement dans leur propre monde. A l’extrême, mais dans bien des familles, la mère envoie un SMS aux 
enfants pour leur dire que le repas du soir est servi. 
 
La mondialisation est évidemment connue par son aspect économique : nous vivons dans un monde avec une 
interdépendance économique encore jamais vue. Le politologue Brésilien Alfredo Valladao a remarqué à juste 
titre, lors de son intervention à la conférence « Le religieux aujourd’hui », que l’ordre économique mondial est 
largement dominé par un capitalisme et que de la sorte, les gouvernements n’ont plus qu’à gérer ce capitalisme 
en ayant peu de vraies libertés ou une vraie autonomie. Les gouvernements n’ont plus le vrai pouvoir. Ainsi 
peut-on voir que beaucoup de gouvernements sont infiltrés par des individus qui n’ont plus l’intérêt commun 
comme but, mais leur propre compte bancaire. Evidemment il ne faut pas généraliser, mais il serait naïf de 
croire que la corruption n’existe que dans certains pays dits « en développement ». 
Lorsque le climat politique des Etats Unis d’Amérique pousse chacun des partis dans ses retranchements au 
point que les compromis sont devenus de grandes exceptions, cela va jusqu’à bloquer le financement d’un 
gouvernement entier ; avec ces conséquences mondiales à court et à long terme. 
 
Il y a également d’autres aspects de la mondialisation. Lorsqu’un dessinateur Danois dessine une caricature du 
prophète Mahomet, deux heures plus tard des émeutes éclatent au Pakistan. Or, lorsque Voltaire publia en 
1736 sa pièce « Le Fanatisme ou Mahomet », il y eut des réactions locales (positives ou négatives) mais sur 
une échelle mondiale rien ne s’est passé ou presque.  
 
Grace à Internet nous sommes tous (inter-)connectés, soit par Facebook, Twitter ou d’autres réseaux sociaux. 
Alors nos initiatives positives sont connues immédiatement et ce, indépendamment de la presse ou de la 
télévision. Bien sûr, il y a aujourd’hui des actes terroristes, des explosions de bombes, des guerres (en Syrie, 
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dans plusieurs pays africains, etc.). Ces événements prennent le devant de la scène dans la presse. Et il n’y a 
rien qui justifie la souffrance et les morts liés à ces actes. En même temps, si l’on croit les démographes 
scientifiques, malgré ces statistiques en apparence, sur une échelle globale, le nombre de victimes des conflits 
et des guerres est en baisse depuis des décennies. Dans son magnifique livre de 900 pages « Plaidoyer pour 
l’altruisme »1 Matthieu Ricard écrit : « …en dépit de l’émergence d’un certain nombre de guerres et de 
massacres tragiques, le monde a connu, depuis soixante ans, la période la plus pacifique de son histoire depuis 
dix mille ans. Globalement, en dépit d’importantes inégalités selon les régions, un citoyen du monde 
d’aujourd’hui a beaucoup moins de risques d’être tué ou de subir des violences qu’il y a un siècle, et bien 
moins encore qu’il y a mille ans ». Il est vrai aussi que le monde change de plus en plus vite. Les gens 
d’aujourd’hui ont vécu – ou sont en train de vivre – plus de changements du mode de vie et son contexte que 
dans les trois siècles précédents. 
 
Marco Toscano-Rivalta décrit la mondialisation, dans son allocution à ce forum, comme la découverte par 
l’humanité de son unité. Une description profonde qui mérite d’être méditée. Il parlera aussi de la volonté dans 
ces différents aspects. Une volonté, individuelle ainsi que collective, sera très nécessaire si nous voulons 
définir le monde de demain. Dans le forum de l’année dernière nous avons déjà évoqué des initiatives comme 
celui des Nations Unies des « Millennium Development Goals » pour 2015 suivi, entre autres, par le « monde 
que nous voulons»2. Cette initiative réunira les priorités des gens de tous les coins de la planète à aider à 
construire une vision collective qui sera utilisée directement par les Nations Unies et les dirigeants du monde 
afin de planifier un nouvel agenda de développement pour 2015 – qui sera fondé sur les aspirations de tous les 
citoyens. 
 
Bien qu'il y a eu du progrès pour atteindre les Objectifs du Millénaire d'abord établi en l'an 2000, se profile 
l’idée reconnue selon laquelle même si la prochaine phase du développement mondial et durable doit être 
pleinement réalisée, elle doit être plus inclusive, transparente, ouverte et participative : 
« ... Pour la première fois dans l'histoire, nous avons les ressources nécessaires pour mettre fin à la pauvreté et 
faire développer notre monde durablement. Il faudra le travail de chacun d'entre nous pour y arriver et nous 
devons faire en sorte que nos gouvernements écoutent et agissent sur les choses qui comptent le plus pour les 
hommes partout ! » 
 
Notre civilisation moderne d'aujourd'hui est en pleine transformation : Les choses anciennes sont en train de 
s'éteindre, après avoir atteint leur objectif. Ce qui est nouveau n'est pas encore remarqué ni apprécié, bien que 
déjà présent. Confronté à des pouvoirs économiques et politiques centralisés et des conditions qui semblent 
être hors de notre contrôle, les hommes et femmes de bonne volonté se demandent : « qu'est-ce que je peux 
faire en tant qu'individu ? » En fait, la force mobilisée et focalisée de la bonne volonté exprimée par des 
millions de vies individuelles peut, et certainement fera, changer le cours des affaires mondiales. 
 
La Bonne Volonté et « l’énergie suit la pensée » 
 
La bonne volonté est une énergie qui, lorsque pratiquée sur un plan individuel, se manifeste comme un mode 
de vie pratique. Ce n'est pas un sentiment ou idéal flou. La bonne volonté est amour en action. De plus, si 
l’action est exprimée de façon consciente, en termes de conscience de groupe, son impact est encore plus 
important. 
Nous connaissons tous l’aphorisme : « l'homme est tel qu'il pense dans son cœur », n’est-ce pas ? C’est 
intimement lié au thème de cette après-midi : l’énergie suit la pensée. Mais osons-nous vraiment en tirer les 
conséquences ? Le texte du Dr. Paul Béquart y ajoute une dimension peut être peu attendue : celle de la 
synchronicité – un lien existant entre des phénomènes du monde intérieur et du monde extérieur mais pas de 
façon causal. 
 
Nous pouvons rayonner systématiquement et puissamment la bonne volonté par la force de la pensée focalisée. 
Nous pouvons également rayonner la bonne volonté par une attitude correcte et en prenant nos décisions sur la 
base du plus grand bien pour le plus grand nombre. Finalement nous pouvons rayonner la bonne volonté par 
l'action positive. 
 

« Rien dans le ciel ou l'enfer sur la terre ou ailleurs peut empêcher la progression de l'homme qui 
s'est réveillé de l'illusion, qui a entrevu la réalité au-delà du mirage sur le plan astral, et qui a 
entendu, même une seule fois, le cri de ralliement de sa propre âme. »3  

 
Parmi les milliers d’initiatives de bonne volonté, profitons de l’occasion d’en citer au moins deux. Afin 
d’assurer la meilleure éducation à tous – riche ou pauvre, n’importe où dans le monde –, le professeur Daphne 
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Koller de l’université de Stanford aux Etats Unis encourage, dans son projet « coursera.org »4, les meilleures 
universités à mettre leurs cours les plus fascinants en ligne gratuitement – pas seulement comme un service, 
mais comme un moyen de faire des recherches sur la façon dont les gens apprennent. Chaque frappe de touche 
de clavier, les questionnaires de compréhension, les forums d'entraide et l'auto-évaluation des devoirs 
construisent un ensemble de données sans précédent sur le traitement de la connaissance et, plus important 
encore, comment elle est absorbée. Il y a déjà plus de cinq millions d’adhérents et ce n’est que le début. Elle a 
récemment reçu le prix d’innovation de la part de l’université de Genève. 
 
En 2011 à Philadelphie aux Etats Unis, des représentants de 41 organisations, représentant les écoles dentaires, 
les associations et les entreprises, ont signé la charte pour créer « l'Alliance pour la santé dentaire sans 
frontières »5. Les signataires sont venus de tous les continents et de nombreuses confessions. Ils partageaient 
l'objectif ambitieux de promotion de la paix au niveau mondial grâce à la santé bucco-dentaire, en particulier 
dans des endroits qui connaissent des troubles sociaux, économiques et politiques. 
L'Alliance n'a pas l'audace de proclamer qu'il ne peut résoudre la paix dans le monde. Son objectif est plus 
modeste mais non moins significatif : « En favorisant davantage la paix dans la communauté de la santé bucco-
dentaire, peut-être que nous pouvons favoriser une plus grande paix dans la communauté au sens large. » Cela 
nous amène à poser une question plus importante. Si les dentistes peuvent être des pionniers en matière de 
diplomatie de la santé en mettant l'accent sur ce qui unit plutôt que ce qui divise, pourquoi pas les cardiologues 
et les neurologues et les dermatologues et les pédiatres ? Pourquoi pas des avocats, des ingénieurs et des 
comptables ? Pourquoi chaque communauté professionnelle ne peut-elle pas aller au-delà de ses propres 
frontières pour développer des relations basées initialement sur des intérêts professionnels communs, sur le 
respect et la compréhension mutuelle ? 
 
Triangles et l’énergie suit la pensée 
 
Un exemple très pratique et en même temps puissant et efficace est l’utilisation de Triangles. En géométrie le 
triangle est une figure caractérisée par sa stabilité. Dans le contexte de la méditation un Triangle est composé 
de trois personnes qui se relient en méditation. Le principe est très simple, mais l’effet – même si souvent 
sous-estimé – est très puissant. Les personnes ne sont pas obligées de méditer au même moment, ou au même 
endroit. Ils visualisent leur Triangle relié par un flux de lumière et de bonne volonté. En même temps le 
Triangle est relié avec le réseau mondial de tous les Triangles. Une fois que le Triangle (au sein du réseau 
mondial des Triangles) est visualisé on invoque la Grande Invocation. C’est tout ! Il n’est pas nécessaire – 
voire même pas désirable – de diriger l’énergie vers une ou plusieurs personnes ou vers un événement 
quelconque. C’est un acte entièrement désintéressé, où on ne demande rien de précis ou spécial. Nous pouvons 
en faire l’expérience ensemble lors de ce forum juste avant la pause. Et bien sûr nous sommes là pour vous 
aider si vous souhaitez établir un Triangle vous-même. Bien sûr la contribution et l’efficacité d’un Triangle 
dépendent directement de l’intention avec laquelle il est fait. L’allocution de Thierry Bécourt fait allusion aux 
Triangles, même si c’est dans un contexte plus large. 
 
Nous espérons ainsi vous offrir une plate-forme afin d'approfondir le thème de « l’énergie suit la pensée » et de 
la « conscience de groupe dans le monde de demain », cet après-midi avec la participation et la contribution 
des pensées non seulement des intervenants, mais également de vous tous. 
 
 
Références 

1 Plaidoyer pour l’altruisme, Matthieu Ricard, NiL, 2013. 
2 The World We Want : http://www.worldwewant2015.org. 
3 Un Traité sur la Magie Blanche, Alice A. Bailey, p223 édition anglaise. 
4 https://www.coursera.org/about/howitworks 
5 Alliance for Oral Health Across Borders (http://alliancefororalhealthacrossborders.org). 

 
 
 
 
 

*     *     * 
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« ... un Centre pour harmoniser les actions des nations ... " 
 

Marco Toscano-Rivalta 
_________________________________________________________________________________ 
 
Le principe et le but 
 
Certains d'entre vous peuvent se demander à propos de ce titre, quelle est la signification qu'il revêt, quelle est 
sa raison d'être, et surtout, quel est son lien avec le thème d'aujourd'hui. 
 
C'est exactement ce dont je voudrais discuter avec vous, aujourd'hui. 
 
Examinons l'article 1 de la Charte des Nations Unies, qui énonce les quatre buts de l'O.N.U. Je voudrais en 
aborder ici, les aspects essentiels, sachant que l'intégralité de l'article 1 vous est donnée en Annexe (fin 
d'exposé). Les quatre buts sont donc les suivants : 

 
1) Maintenir la paix et la sécurité internationales. 
2) Développer des relations pacifiques entre les nations. 
3) Parvenir à la coopération internationale. 
4) Être un Centre où s'harmonisent les efforts des nations en vue de ces objectifs communs. 
 
J'ai toujours pensé que le quatrième but était assez différent des trois autres, en essence et en nature. Il me 
semble que, si les premier, deuxième et troisième but ont un caractère théologique et obéissent à des fins 
communes, le quatrième procède davantage d'une nature « instrumentale » au service des autres qui le 
précèdent. 
 
« Être un Centre où s'harmonisent les efforts des nations vers la réalisation de ces objectifs communs » 
 
En d'autres termes, cet article semble suggérer que jusqu'à ce que, et tant que les Nations Unies ne seront pas 
devenues un Centre capable d'harmoniser les actions, il manquera une pièce importante du puzzle, et donc 
subsistera une difficulté avant que nous puissions atteindre les buts qu'il définit. 
 
Et curieusement, ce paragraphe n'a jamais été l'objet d'un quelconque intérêt, de commentaires ni de débats au 
moment des négociations de la Charte des Nations Unies, à San Francisco, ni par la suite. 
 
C'est la raison pour laquelle je voudrais en discuter et examiner avec vous, les questions sous-jacentes que cet 
article soulève. 
 
Le Champ du Service 
 
Être un Centre ? Qu'est-ce que cela signifie, implique et nécessite ? 
Quelles sont les compétences et les qualités nécessaires d'un Centre pour qu'il harmonise les actions ? 
Comment le Centre acquiert-il ces compétences et qualités ? 
Qu'est-ce que qu'un Centre ? Qu'y a-t-il à sa périphérie ? Qui en fait partie ? 
Comment le Centre est-il venu à l'existence ? Quels sont les acteurs dans le travail nécessaire ? 
 
Ces questions - parmi bien d'autres - aideront à déterminer l'espace où le Centre se situe, avec ses coordonnées 
et son domaine de service. 
 
Ce ne sont manifestement pas des questions simples. Je n'ai sûrement pas le talent nécessaire pour donner des 
réponses « parfaites », et probablement, n'y a-t-il pas non plus de réponses « définitives » parce ces réponses  
peuvent varier avec le temps... Pourtant, collectivement, je crois que nous avons le droit de nous y atteler. 
 
Le champ du service du Centre en question sera donc défini par la première section de l'article : 
 
1) Maintenir la paix et la sécurité internationales. 
2) Développer des relations pacifiques entre les nations. 
3) Parvenir à la coopération internationale. 
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En y regardant de plus près, on se rend compte que le champ du service, c'est l'humanité avec la poursuite de 
son développement en fonction de son potentiel. Il s'agit pour l'humanité, de devenir de plus en plus, 
consciente d'elle-même et de ses capacités - et, de ce fait, du rôle qui lui est dévolu, dans le schéma plus vaste 
des choses. 
 
L'orientation de l'humanité vers ses besoins en matière de paix, de sécurité , de relations cordiales et de respect 
des droits de l'homme ainsi que vers les coopérations nécessaires pour relever des défis précis, est en fait, de 
nature à favoriser un intérêt croissant de sa part, pour les autres règnes (animal, végétal et minéral) - que l'on 
considérait plutôt jusque là, comme des ressources, et en conséquence, d'ouvrir la voie à la question de savoir 
si l'humanité ne serait pas à son tour, une ressource pour d'autres règnes, et dans ce cas, selon quelles 
modalités. 
 
Dans cette perspective, on peut aussi noter que le processus même, de « mondialisation » est en soi une 
dimension, émergeant avec clarté du processus en cours, qui est celui du développement humain. La 
mondialisation est globalement liée aux relations humaines, tandis que l'humanité se découvre elle-même, 
comme unité. 
 
Ce que nous devons probablement faire est d'essayer de comprendre ce que la mondialisation représente 
vraiment et ce qu'elle signifie. Peut-on se risquer à dire que la mondialisation n'est juste qu'un « passage 
momentané » au lieu de se demander si elle n'aurait pas une autre signification,  et même mieux encore, une 
fonction ? Ne peut-on dire que la mondialisation est sur le point de rendre plus évidents, ces liens qui 
traversent l'humanité, attestant du même coup, de nouveaux potentiels ? Ne peut-on dire qu'elle est liée à 
l'émergence d'une conscience mondiale et que cette conscience mondiale, ce faisant, apporte la preuve, sur le 
plan formel, de l'existence d'un Centre ? 
 
Le Plan 
 
Dans ce voyage créateur d'« ...un Centre où s'harmonisent les efforts des nations... », cette interrogation est 
plutôt légitime : « Avons-nous un plan? Un plan existe-t-il ? » 
 
La Sagesse Éternelle nous donne quelques repères importants : « L'ensemble du rythme de la pensée 
internationale doit être modifié » afin de passer du « chaos » à la « beauté ordonnée ». En d'autres termes, afin 
de relever les défis d'aujourd'hui et de les transformer, nous devons modifier notre pensée à la fois collective et 
internationale. 
 
Le plan semble nous suggérer de nous concentrer sur deux choses : « le rythme » et « la pensée 
internationale ». 
 
C'est une interrogation de plus : qu'est-ce que la « pensée internationale » ? Notre pensée est-elle conduite par 
un « esprit international » ? 
 
Des éléments de réponse viennent à propos par une autre question : pourquoi les Nations Unies ont-elles été 
créées à ce moment précis de l'évolution de l'humanité constitué par l'année 1945, , et non pas en 54 avant 
Jésus-Christ, en 1268 ou en 2674 ? 
 
Cherchons une réponse en faisant l'analogie entre le développement d'un être humain et l'histoire des 600 
dernières années, les deux, cette mise en parallèle pourrait nous apprendre des choses intéressantes. 
 
Pour être synthétique, disons que nous développons un corps physico-éthérique, puis un corps émotionnel, puis 
un corps mental et, ce faisant,  nous les intégrons tous les trois, dans une personnalité qui peut alors, recevoir 
l'infusion d'énergies plus élevées. 
 
Il semble que cela soit, au plan collectif, pareil pour l'humanité et donc à l'échelle planétaire, pouvant donc 
décrire et expliquer ce nous appelons « la mondialisation ». 
 
C'est seulement grâce aux navigateurs des 14ème et 15ème siècles qui pour la première fois, inscrivirent dans 
l'histoire la connaissance des territoires qui commençaient à être découverts et cartographiés, que fut attestée 
comme elle l'est maintenant, l'unicité de la planète et de la famille humaine au delà de ses différentes facettes. 
C'est bien ainsi que je me représente l'émergence dans la compréhension des Hommes, de leur prise de 
conscience de l'unité physique du corps collectif de l'humanité. 
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Grâce au développement de la Science, et en particulier de la Physique au cours du 19ème siècle, l'humanité 
apprit à reconnaître le monde, du point de vue énergétique, comme Un. Einstein avait mis cela en avant d'une 
façon exemplaire, par son équation corrélant l'énergie et la masse. Ceci peut être vu comme l'émergence dans 
la conscience humaine, de la compréhension que le corps éthérique de l'humanité existe. 
 
Les deux guerres mondiales, quant à elles, peuvent être interprétées comme preuve de la réalité du corps 
émotionnel de l'humanité par sa chute existentielle dans la conscience humaine ; c'est le même processus qui 
guida l'émergence du travail si efficace de la Croix -Rouge ; de même, encore aujourd'hui,  la diffusion 
mondiale de la peur et de l'inquiétude, etc. qui peut être observée, par exemple, à la suite d'une catastrophe. 
 
Pour continuer, cherchons la « preuve » ou une présomption de preuve, de l'émergence dans la conscience 
humaine, d'un corps mental collectif. J'ai l'impression que cette « preuve » est la création de l'Organisation des 
Nations Unies. 
 
Pour autant que je sache, c'est la première fois dans l'histoire de l'humanité qu'une telle alliance a été mise en 
place - une alliance dont le but fut de réfléchir collectivement et de mettre en œuvre des plans pour le bien et 
l'avenir de l'humanité - et, d'une façon de plus en plus affirmée, de la Planète. 
 
Contrairement à toutes les alliances passées au cours des derniers millénaires, y compris celle de la Société des 
Nations, à l'époque principalement orientées vers l'auto-défense et la résolution des conflits, les Nations Unies 
firent émerger un élément nouveau : la coopération internationale pour le développement. 
 
Cette innovation peut être vue comme l'effort extrêmement important, visant à imaginer les caractéristiques 
d'un avenir meilleur pour l'humanité, et à concevoir des plans et des actions pour y parvenir. Arrêtons-nous un 
instant pour apprécier la complexité et la grandeur de cet effort qui, pour la première fois est devenu manifeste 
dans l'histoire et la conscience de l'humanité, sachant que nous n'en sommes clairement, qu'au tout début. C'est 
pour cela qu'il me plait de reconnaître que les Nations Unies totalisent seulement 68 années de « jeunesse ». 
 
C'est dans ce contexte que nous pouvons constater que le but des Nations Unies est de modifier la « pensée 
internationale » et lui donner un « rythme ». Le « Centre où s'harmonisent les efforts des nations » a pour tâche 
de fonctionner pour influencer positivement, la « pensée internationale ». Le rythme est une clé, car c'est lui 
qui crée une résonance dans toutes les consciences de ces êtres humains qui se tiennent prêts à servir 
l'humanité. 
 
La périodicité des Conférences Mondiales des Nations Unies semble être l'indicateur d'un changement stimulé 
et en cours de synchronisation, de la pensée internationale pour qu'elle soit alors conduite à l'action, 
changement qui peut être concrétisé par un accord dans le cadre des objectifs du Millénaire pour le 
développement, puis par sa mise en œuvre, ayant permis par exemple, d'obtenir une efficace réduction de la 
pauvreté à l'échelle planétaire. 
 
Modèle 
 
Un plan correct nécessite pour réussir, d'être inspiré et guidé par un modèle. De quel modèle s'agit-il ? Existe-
t-il  des contributions dans l'environnement, présentant des fonctions similaires que nous pourrions examiner ? 
 
Par chance - la réponse est, semble-t-il, oui. Une direction nous est fournie, par ces scientifiques, psychologues 
et philosophes nombreux qui ont mis en lumière la volonté dans sa relation avec la personnalité. Je voudrais en 
particulier faire référence à Roberto Assagioli, et en particulier à ses travaux sur « l'Acte de Volonté » et la 
« Psychosynthèse ». 
 
Globalement, Assagioli présente la volonté comme la « fonction-clé » du comportement humain qui rend 
capable la personnalité, l'ego, d'harmoniser d'autres fonctions ; ce qui permet à un individu de développer son 
plein potentiel et de jouer son rôle dans la vie. 
 
Il donne un aperçu des dimensions de la « volonté » à notre disposition pour développer consciemment : « les 
Aspects, les Qualités et les Étapes. Les Aspects est la première catégorie, la plus fondamentale ; elle représente 
les facettes reconnaissables d'une volonté entièrement développée. La deuxième catégorie, les Qualités, fait 
référence à l'expression de la volonté en modes d'action. Enfin, la catégorie les Étapes de la volonté, se réfère 
spécifiquement au processus du vouloir, le déroulement d'un acte de volonté du début à la fin. » 
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Les Aspects pour l'être humain ayant une volonté pleinement développée sont : 
 
1. La Volonté forte, 
2. La Volonté habile, 
3. La Bonne Volonté,  
4. La Volonté interpersonnelle. 
 
Les Qualités pour l'être humain ayant une volonté pleinement développée sont : 
 
1. L'Énergie - La Puissance Dynamique -  L'Intensité 
2. La Maîtrise - Le Contrôle - La Discipline 
3. La Concentration - La Concentration Ponctuelle - L'Attention -La Focalisation 
4. La Détermination - La Prise de Décision - La Résolution - La Promptitude 
5. La Persévérance - L'Endurance - La Patience 
6. L'Initiative - Le Courage - L'Audace 
7. L'Organisation - L'Intégration - La Synthèse 
 
Les Qualités peuvent être développées et évoquées le cas échéant, dans les bonnes proportions et dans le mode 
approprié à la situation. La volonté pleinement développée sait comment utiliser ces différentes qualités. 
 
Les Étapes pour l'être humain ayant une volonté pleinement développée sont : 
 
1. La Résolution,  L'Objectif, avec un But, fondé sur l'Évaluation, la Motivation et l'Intention. 
2. La Délibération. 
3. Le Choix et la Décision. 
4. L'Affirmation : le Commandement, ou le « Fiat » de la Volonté . 
5. La Planification et la Réalisation d'un Programme. 
6. La Direction de l'Exécution. 
 
Un point fondamental est que la volonté n'impose pas quelque chose ou ne se substitue pas à d'autres fonctions 
de la personnalité, mais que son but est plutôt d'instaurer un partenariat constructif avec elles, à les habiliter et 
à les développer. 
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La volonté est également cet « outil » qui permet à l'ego de tendre vers une synthèse de toutes les multiples 
parties qui « existent » en nous, et qui, dans le cas ou l'ego n'est pas aligné, nous semblent tirer à hue et à dia, 
créant intérieurement une sorte de chaos, composé d'un mélange de confusion, de craintes, de doutes, de 
frustrations, etc. ;  situation que j'en suis sûr, nous connaissons tous trop bien ! 
 
Dans cette perspective, il n'est pas vraiment difficile de voir la corrélation entre notre monde intérieur et le 
monde des affaires mondiales qui s'extériorise de façons multiples en - nations, entreprises, ONG, races, etc. Et 
en toute honnêteté... je ne sais pas lequel de ces mondes est le plus complexe ! Nous-mêmes, nous pouvons 
trouver la réponse, à l'intérieur de notre cœur. 
 
Et vient maintenant, une autre question : comment pouvons-nous utiliser notre volonté ? 
 
En substance, la volonté est la clé de la porte de l'être, et de ce « Centre où s'harmonisent les actions des 
nations vers la réalisation de leurs objectifs communs ». 
 
De ce point de vue, nous apercevons alors, le lien entre la volonté et le thème de notre conférence. En effet, la 
volonté joue un rôle dans le processus de « l'impression », de « la pensée créatrice » et « la direction » 
symbolisé par  le truisme suivant : « l'Énergie suit la Pensée ». 
 
Par conséquent, revêtent une importance fondamentale, la compréhension de la volonté, sa nature, son 
fonctionnement, ses caractéristiques, et plus profondément, le fait que nous ne pouvons pas la tenir pour 
acquise, mais plutôt que pour la développer, nous avons besoin de consacrer du temps et des efforts. 
 
Formes, Diversification et Domaines d'Activité 
 
Les travaux d'édification d'un Centre qui puisse contribuer à harmoniser les actions des individus ou des 
nations, nécessitent de suivre un programme spécifique, constitué d'un d'activités diversifiées. 
 
Même si, en quelque sorte, cela peut sembler paradoxal, il faut, pour harmoniser les actions, attendre qu'elles 
soient engagées. De nombreuses méthodes et de nombreux genres d'activités - en d'autres termes « de formes » 
- doivent être « explorées » et évaluées afin de voir quel type de volonté pourra se canaliser puis se manifester 
par le biais de 7,2 milliard de personnes. 
 
Le travail des Nations Unies est d'ouvrir aux gens, des possibilités de choix et de les élargir. Cela s'est 
matérialisé de diverses manières, quand notamment, à la suite du soutien à la décolonisation de l'ONU, de 
nombreux États nouveaux se sont créés, entrainant à la fois : un élargissement codifié du droit international ; 
des programmes de développement de l'autonomie des populations ; le soutien d'élections avec la surveillance 
et la protection des droits de l'homme et beaucoup plus de choses encore. 
 
Les modes d'action sont illimités ; d'autres nouveaux peuvent toujours être créés. L'expérimentation de « la 
Forme », à travers leurs créations, semble être, une caractéristique majeure de notre planète vis-à- vis des 
autres au sein du Système solaire - probablement quelque chose à ne pas sous-estimer ni négliger, mais au 
contraire, à mieux nécessairement comprendre dans la fonction et la signification qu'elle prend. 
 
« L'Unité dans la Diversité » est une évidence qui nous est à tous, familière. Sa proposition inverse « La 
Diversité dans l'Unité » n'est pas de moindre importance, et schématise bien le processus suivi par Mère 
Nature. « La Diversité dans l'Unité » est en quelque sorte, un concept encore plus puissant : s'appuyant sur une 
confiance affirmée à un certain degré, à l'égard des fondamentaux reconnus de la Nature, humanité comprise ; 
concept invitant à aller expérimenter, créer des formes nouvelles en harmonie avec la Nature - formes devant 
être opératives dans l'objectif de voir établies de justes relations entre les humains, et entre les autres royaumes 
et les humains. La musique, elle-même une science, nous dit que les harmoniques sont à l'image des justes 
relations entre les paramètres formant les sons. 
 
Dans cette perspective, nous pouvons prendre conscience qu'une multitude croissante de cerveaux, d'esprits et 
de cœurs, s'alignant sur un nouveau rythme imprimé à la pensée internationale, s'enflammera avec une 
incroyable puissance alors qu'aujourd'hui,  cette multitude se révèle encore largement inexploitée. 
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Unité / Essence / Valeur / Vision 
 
Le travail effectué pour le bien de l'humanité et au-delà, à travers des initiatives nécessairement diverses, doit 
être entretenu et renforcé par le maintien en nous, de la vision et de la valeur de ce que nous accomplissons. 
 
Pour montrer, en quelque sorte, ce que signifie l'action actuelle de l'humanité, nous dirons qu'individuellement 
et collectivement, nous nous autoformons à penser et à « vouloir ». 
 
Le point-clé qui est aussi un défi, à garder à l'esprit et à admettre, c'est que nous sommes encore sur la courbe 
d'apprentissage... L'aspect positif est que nous sommes en train de le relever ! 
 
 Si nous voulons que l'humanité s'épanouisse, nous devons croire et avoir confiance en ses capacités. Sa 
conscience est beaucoup plus éveillée que nous le croyons. Je pense qu'il y a certaines preuves que l'humanité, 
en tant que Centre vivant, fonctionne déjà au-delà et au-dessus de notre niveau individuel de conscience. 
L'humanité en tant que Centre, applique déjà, des lois et des principes avec une cohérence supérieure à la nôtre 
en tant qu'individus... 
 
Je pense qu'un parallèle significatif peut être fait entre : l'art 1.4 de la Charte des Nations Unies, la 4ème 
strophe de l'Invocation et le 4ème rayon : 
 
« Être un Centre où s'harmonisent les efforts des nations vers la réalisation de ces objectifs communs. » 
 
« Du Centre que nous appelons la race des hommes 
Que le Plan d'Amour et de Lumière s'épanouisse 
Et puisse-t-il sceller la porte de la demeure du mal. » 
 
« Harmonie par le conflit » 
 
Organisation 
 
Il semble y avoir une certaine tension entre la multiplicité et la diversification des formes d'un côté, et de 
l'autre, le besoin de trouver un point commun, un terrain d'entente et une vision commune. 
 
La tension, entre ces deux tendances,  en apparence diamétralement opposées, peut trouver sa synthèse à 
travers l'ordre et l'organisation - et ce n'est probablement pas un hasard si la question de la « gouvernance » est 
mise en avant avec tant d'insistance, dans les discours nationaux et internationaux. Un appel pressant existe en 
direction d'une gouvernance qui soit mondiale et comme elle est locale. 
 
Comment être sûr que toutes les entités d'un groupe participent bien à l'acte collectif de Volonté, de l'étape de 
l'intention à celle de la réalisation, et faire en sorte que soit mobilisée et gérée, la puissance collective par le 
collectif lui-même ? Quels choix devons-nous faire pour organiser et structurer ce Centre pour qu'il puisse  
harmoniser les actions ? 
 
Comment pouvons-nous nous préparer à utiliser l'énergie que le quatrième rayon va commencer mettre à notre 
disposition à partir de 2025 ? Quelles opportunités, cela ouvrira-t-il ? 
 
Il est important de réfléchir attentivement à ces questions et à d'autres du même ordre. Il y a un passionnant 
travail qui n'en est qu'à ses débuts. 
 
Commentaire final 
 
Je voudrais conclure en citant Dag Hammarskjold, quand il prit sa fonction en tant que deuxième Secrétaire 
général de l'Organisation des Nations Unies : 
« Le poids que nous portons...  est uniquement fonction...  de la maturité de notre jugement. » 
Il s'agissait pour lui, d'une compréhension claire des responsabilités que nous devons assumer tout comme, en 
effet,  quand « l'énergie suit la pensée » ! 
 
Merci 
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ANNEXE 
 
Art. 1 de la Charte des Nations Unies 
 
Les buts des Nations Unies sont les suivants : 
 
1. Maintenir la paix et la sécurité internationales et à cette fin : prendre des mesures collectives efficaces en 
vue de prévenir et d'écarter les menaces à la paix et de réprimer tout acte d'agression ou autre rupture de la 
paix, et réaliser, par des moyens pacifiques, conformément aux principes de la justice et du droit international, 
l'ajustement ou le règlement de différends ou de situations, de caractère international, susceptibles de mener à 
une rupture de la paix  ; 
 
2. Développer entre les nations des relations amicales fondées sur le respect du principe de l'égalité de droits 
des peuples et de leur droit à disposer d'eux-mêmes, et prendre toutes autres mesures propres à consolider la 
paix du monde ; 
 
3. Réaliser la coopération internationale en résolvant les problèmes internationaux d'ordre économique, social, 
intellectuel ou humanitaire, en développant et en encourageant le respect des droits de l'homme et des libertés 
fondamentales pour tous, sans distinctions de race, de sexe, de langue ou de religion ; 
 
4. Être un Centre où s'harmonisent les efforts des nations vers ces fins communes. 
 
 
 

 
 
 

*     *     * 
 
 

 
 
 
 

Débat et Discussion Plénière 
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L’énergie suit la pensée 

Cas particulier de la synchronicité     
Paul Béquart 

_________________________________________________________________________________________ 
 
 

Qu’on nous pardonne de commencer par des citations, mais autant introduire notre sujet en affirmant ce que 
tout un chacun croit savoir depuis Descartes, lorsqu’il posait comme certitude son fameux « Je pense donc je 
suis ». 
Le mérite de la formule c’est qu’elle a fait le tour du monde de la philosophie sans être contredite. 
Nous sommes donc, comme êtres pensants, assurés d’exister. L’analyse existentielle contemporaine a su y 
ajouter que « nous accédons à ce que l’on appelle penser, si nous-mêmes pensons »1. 
 
La pensée étant « tout ce qui affecte la conscience »2, l’existentialisme sartrien en déduit, non sans raison, 
qu’être conscient suppose une « connaissance immédiate » de notre propre activité psychique. 
 
Doués de « pensée », et assurés d’exister par une conscience spontanée, il nous faut maintenant réfléchir à la 
façon dont la pensée engendre de l’énergie. Car la Pensée en action est génératrice d’Energie et c’est cette 
dernière qui précisément nous permet d’agir. 
Si, par exemple, je tends la main à  quelqu’un que je rencontre, je dois d’abord concevoir la pensée de le faire. 
Cette pensée met en activité mon cerveau, qui envoie une impulsion nerveuse à mon bras et à ma main qui, dès 
lors, accomplissent mon geste de tendre et de serrer la main lors de cette rencontre. 
Avant la pensée, il n’y avait pas d’énergie, mais dès que j’ai eu la pensée et l’intention de serrer la main de 
quelqu’un, l’énergie nécessaire au geste a pu suivre.  
Dans ce cas particulier de la physiologie humaine, l’énergie, donc, suit la pensée. 
 
Nous ne décrirons pas ici les étapes psychologiques de l’élaboration des idées et du processus par lequel 
l’absence de cette élaboration psychique aboutit au passage à l’acte, pour seulement en retenir qu’une pensée 
active génère une énergie dont on peut dire qu’elle en est la cause, voire la matrice. 
Une tradition gnostique situe cet engendrement au niveau d’une réalité suprasensible, qu’on dit parfois 
virtuelle, et l’ésotérisme l’étudie comme réalité subtile, en insistant, comme le fait Alice Bailey, sur le fait que, 
pour elle, le réel du sens commun est, en fait, irréel et que la vraie réalité est du côté de l’Esprit : à nous de 
savoir et d’apprendre à la désigner. 
 
A ce titre, il est un cas très particulier de rapport entre la pensée et l’énergie qui a été très bien décrit par le 
psychanalyste Carl Gustav Jung, à savoir le principe de synchronicité. Il décrit comment deux faits d’existence 
simultanés et liés significativement, peuvent ne pas être dans une relation de cause à effet. Et ceci selon un 
principe de relation acausale. 
 
L’esprit scientifique aura du mal, mais il le fera finalement, même si cet assentiment manque encore 
d’unanimité, à admettre une pensée holistique, en laquelle un mode de relation acausale puisse coexister avec 
un cartésianisme de tradition et d’expérience.  
 
Voici donc quelques exemples de ce rapport très particulier entre la pensée et l’énergie qu’elle peut engendrer, 
sans toujours le savoir ou, du moins, en avoir une conscience exacte. 
 
Exemples de synchronicité 
Nous prendrons deux exemples pour rappeler en quoi consiste une synchronicité : l’un est tiré de l’œuvre de 
Carl G. Jung, et l’autre est un témoignage personnel. 
 

1) Un exemple décrit par Jung3. 
« Dans un moment décisif de son traitement, une jeune patiente eut un rêve où elle recevait en cadeau 
un scarabée d’or. Tandis qu’elle me racontait son rêve, j’étais assis le dos tourné à la fenêtre fermée. 
Soudain, j’entendis derrière moi un bruit, comme si quelque chose frappait légèrement à la fenêtre.  

                                                
1 Heidegger (1951-52) 
2 Le dictionnaire 
3 Synchronicité et Paracelsica – Albin Michel -  1988 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Me retournant, je vis qu’un insecte volant à l’extérieur heurtait la vitre. J’ouvris la fenêtre et attrapai 
l’insecte en vol ». 
C’était, poursuit Jung, un scarabéidé, un hôte ordinaire des rosiers. A propos de cette coïncidence que 
Jung qualifie de signifiante, il ajoute :  « Je suis bien obligé de dire qu’un tel cas ne s’était jamais 
présenté à moi auparavant, ni ne s’est présenté par la suite ». 
 
On pourrait objecter que cette suite d’événements est due au hasard, mais la synchronicité n’est pas 
l’enchaînement de deux événements synchrones, c’est une superposition d’un fait subjectif et d’un fait 
objectif, dans un contexte significatif. Et c’est pourquoi on l’appelle une « coïncidence signifiante », à 
savoir riche de sens.  
 

2) Un témoignage personnel 
Je souhaite raconter ici l’histoire d’une patiente que je suivais en psychothérapie. Elle vint un jour me 
voir, bouleversée, en me racontant que sa fille Camille venait de se tuer, alors qu’elle faisait un séjour 
avec des amis en montagne : une chute qui ne pardonne pas. 
« Le plus effrayant, me dit-elle, c’est que, lors d’une séance, je vous ai raconté un  rêve où Camille se 
noyait. Or il se trouve que ce rêve était survenu neuf mois, jour pour jour, avant l’accident ». 
Et je me souvins qu’effectivement ma patiente était, dans son rêve, à bord d’une barque avec son mari 
et Camille. Son mari par imprudence tombe dans la mer, et elle supplie Camille de faire quelque 
chose. Camille plonge, mais ne revient pas, alors que son mari est sauvé. 
Dans la réalité celui-ci, très souffrant, risquait de mourir très prochainement, alors que Camille, en 
bonne santé, semblait quant à elle avoir l’avenir devant elle. 
« Je ne peux pas, commentait ma patiente, m’ôter de l’idée que c’est neuf mois après ce rêve que ma 
fille s’est tuée. Neuf mois après, pour moi sa mère, c’est un terrible constat : c’est comme si j’avais 
engendré sa mort. Pouvez-vous me dire, Docteur, s’il est possible de prévoir la mort de sa fille ? » 
 
Etant très prudent à l’égard des phénomènes de voyance, lorsqu’ils sont supposés prévoir l’avenir, ma 
réponse me stupéfia moi-même, après coup. 
Je lui répondis, en effet, que cette prévision n’était pas impossible. Et le soir même, j’en parlais à ma 
femme, qui me rassura en disant que pour deux êtres très proches, comme une mère et sa fille, il 
pouvait y avoir une grande culpabilité si la mère survivait à sa fille. Cette culpabilité pouvant être 
alimentée par un rêve, sans qu’il y ait entre ces deux faits aucun lien de causalité : « Rien de plus 
naturel donc si cette mère se sentait coupable et que tu décides de confirmer la possibilité d’une 
intuition, dont beaucoup d’exemples sont là pour démontrer que, tout simplement, ça existe ». 
 
Le soir même, je persistais toutefois dans mon scepticisme, en me reprochant d’avoir fait coïncider le 
rêve de ma patiente et l’événement, neuf mois plus tard, de la mort de sa fille, en une phrase qui 
voulait dire que ce n’était pas par hasard. A cette époque, je ne connaissais pas d’autre loi de 
succession de deux événements que la loi de causalité, et j’ignorais qu’on pouvait rapprocher deux 
événements, à ce point reliés par un sens précis, à savoir la mort de Camille, et pourtant les considérer 
comme totalement indemnes de tout lien de causalité, puisque la description de Jung en faisait une loi 
« a-causale ». 
 
Je ne m’attendais pas à en avoir une preuve tout à fait surprenante la nuit même qui suivit. 
En effet, vers 1h du matin, je crus entendre un bruit d’accident entre deux voitures. Mais vérification 
faite avec ma femme, le carrefour sous nos fenêtres était désert. 
Une heure plus tard, nous sommes réveillés par le bruit sourd d’un choc et, de la fenêtre, nous 
constatons l’emboutissement d’un véhicule par un autre, des bruits de voix et une animation dont 
j’aurais eu, une heure plus tôt, une intuition prémonitoire. 
 
Très habituellement, les faits synchronistiques décrits par Jung répondent à une interrogation, en 
fournissant, en quelque sorte, la preuve qu’ils ne sont pas fortuits. C’est ainsi que l’analyse rapide de 
l’incident nocturne me fit constater : 
‐ Qu’il survenait comme une réponse à la question de ma patiente : « Est-ce que mon rêve de la 

mort de ma fille et son décès neuf mois après, étaient deux faits indépendants, ou reliés comme 
une pensée causale le serait à une réalité conséquente ? 

‐ Que l’accident de la nuit semblait répondre à la question selon laquelle une intuition pouvait être 
suivie d’un fait sans qu’elle en soit, bien évidemment, la cause. 

‐ Et que pour que la coïncidence soit convaincante, l’humour de la réponse à ma question avait 
voulu que le faux accident se situe à 1h10 du matin, et le second à 2h05. Or sur un cadran de 
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montre, la symétrie inversée des petite et grande aiguilles est évidente. Ce trait d’humour est 
souvent présent lors d’une synchronicité. 

Toujours est-il que je pus dire à ma patiente ce dont désormais j’étais convaincu : à savoir que la mort de sa 
fille était indépendante de tout rêve prévisionnel de sa part. Et pourtant son rêve et la réalité avaient quelque 
chose à voir avec leur consécutivité, et aussi, peut-être, avec le fait qu’elle était sa mère et que les neuf mois le 
lui rappelaient avec insistance. 
Certes, l’événement n’en était pas moins terriblement douloureux. Je pense que les explications données à 
cette mère lui ont permis de s’exonérer de toute culpabilité.  Et d’apprendre, comme moi-même, quelque chose 
de plus sur la synchronicité. 
 
Explication du phénomène 
Je ne voudrais pas terminer sans évoquer le fait que ce phénomène est à portée d’explication humaine et que 
nous pouvons, nous les humains, tenter de le comprendre. 
 
Par contre, les animaux utilisent la synchronicité sans le savoir. Car ils sont, eux aussi, doués de pensée, sans 
laquelle l’énergie de la mise en place du contenu d’une pensée en acte, ne serait pas possible. 
 
Deepak Chopra, dans « Le livre des coïncidences », donne des exemples de la synchronicité dans la nature. 
Citons un vol d’oiseaux en formation et le maintien entre eux d’espaces et de mouvements synchronisés. Les 
mêmes oiseaux sur des fils téléphoniques savent observer une formation harmonieuse. Ils agissent comme un 
unique organisme, comme s’ils obéissaient à un ordre muet. 
 
Citer d’autres exemples de synchronicité dans la nature dépasserait notre temps d’exposé et risquerait de 
provoquer lassitude ou sommeil dont, soulignons-le, je me défendrais tout naturellement d’en être la cause. 
Reste entier le problème d’avoir à expliquer l’a-causalité. 
 
Quelques hypothèses d’auteurs 
 
Pour Vahé Zartarian et Martine Castello, la Pensée est créatrice de la réalité. Mais tout le système de 
perception des êtres humains s’est construit pour ne sélectionner qu’une partie du réel, que nous appelons la 
matière. D’où sa difficulté à saisir toute réalité dite subtile. 
 
Pour Deepack Chopra, il nous faut changer de mécanisme cognitif et perceptuel pour ne pas voir uniquement 
ce qui se passe directement en face de nous. Donc réveiller peut-être des capacités dormantes, des pouvoirs 
supra normaux tels la synchronicité et la télépathie, qui nous introduisent en un domaine « non localisé ». De 
la sorte, nous serions aptes à vivre notre synchro destinée.  
 
Wolfgang Pauli, prix Nobel de physique en 1958, affirme : « je ne doute pas que la psyché objective contienne 
des images qui éclaircissent le secret de la matière.  On peut se rendre compte de telles relations dans les 
phénomènes synchronistiques et leur a-causalité ». 
 
Marie Louise Von Frantz, collaboratrice de Carl G Jung et Jung lui-même ont fourni des indications qui seront 
reprises dans une forme assez semblable par des auteurs contemporains et dont voici l’essentiel. 
 
La synchronicité permet de découvrir qu’une pensée et un événement matériel peuvent être immédiatement en 
rapport, sans que la première soit la cause du second. Il y a seulement une simultanéité encadrée par un sens, 
c’est à dire une coïncidence signifiante. 
Si l’on se réfère au monde quantique de l’infiniment petit, on sait que deux particules jumelles peuvent se 
transmettre une indication de spin (de charge électrique) à plusieurs kilomètres de distance, instantanément par 
synchronicité, et non pas par une information, si rapide fut-elle. 
Einstein eut, lui-même, des difficultés à le croire. Il cherchait à comprendre comment une information peut se 
transmettre plus vite que la vitesse de la lumière. Or la synchronicité n’est pas une transmission au sens 
physique classique. C’est une coïncidence qui n’a pas besoin de traverser l’espace-temps.  
 
De la même manière que deux particules d’un champ quantique obéissent à une loi de non séparabilité et de 
non localité, on peut constater, par analogie, que dans le macrocosme deux frères jumeaux, séparés à la 
naissance et qui ne se connaissent pas, peuvent éprouver des sentiments et émotions semblables au même 
moment, que l’un soit à Genève et l’autre à Tokyo. Comme si l’espace-temps n’existait plus. En sorte que la 
thèse qui prévaut pour expliquer les faits synchronistiques est celle de l’ UNUS MUNDUS. 
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L’unus mundus 
Une pensée et l’événement énergétique qui lui est lié, en synchronicité, ne sont, en fait, qu’une seule et même 
action. Elle est à considérer dans son ensemble avant, pendant et après. A prendre en bloc, en quelque sorte. 
Aucun don de voyance n’est nécessaire. On n’ « anticipe » pas, on « participe » à l’événement : avant, pendant 
et après. Et c’est cet après qui fait penser à un don de voyance. Mais, tout compte fait, la voyance n’est-elle 
pas, plutôt qu’un don d’anticipation qui permettrait de savoir les choses à l’avance, un véritable don de 
participation qui décèlerait un mouvement dans sa totalité holistique : un holomouvement, comme l’a appelé 
David Bohm ? 
 
Pour David Bohm, nous vivons tous dans un monde d’espace-temps qui est explicitement sous nos yeux. C’est 
notre monde explicite. Mais celui-ci s’explique par l’existence invisible d’un monde implicite. L’ordre du 
monde s’appuierait ainsi sur deux instances dont l’implicite semble dominer la scène. L’ordre implicite 
(implicate order) suppose donc deux volets, tout en restant dans l’unité de lui-même. 
Car le monde, s’il n’est peut-être pas unique, est certainement UN.  
On peut imaginer qu’à l’instar du phénomène de synchronicité de nouvelles preuves se multiplieront dans 
l’avenir pour vérifier cette unique appartenance. 
 
Nous sommes dans un monde pensé et pensant. A ce titre, la pensée inhérente à notre cosmos se retrouve 
partout en diffusant son énergie, source de toute action. N’importe quel fragment de l’Univers, n’importe quel 
minéral, végétal ou animal et, bien sûr, n’importe quel humain est à comprendre comme inexorablement relié à 
tous les autres. 
Ce qui nous rend semblables les uns aux autres explique que ce qui se ressemble s’assemble. Cette non 
séparabilité dans la théorie, oblige à relier toute pensée à l’énergie qu’elle déploie. La référence unitaire est 
précieuse, pour vérifier qu’ainsi l’humanité trouvera toujours sa source dans l’unité. Ne dit-on pas que l’union 
fait  la force ? 
 
La synchronicité nous ouvre des perspectives encore à découvrir. Ce que nous savons d’elle est tous les jours à 
réapprendre.  
 
Je vous remercie d’avoir pu vous exposer ces notes éparses, afin de les soumettre à l’unité de votre 
compréhension. 
 
 

*     *     * 
 

Visualisation 
Triangles : Service Mondial par la puissance de la pensée 

 
 
 
L'activité de « triangles » a été pratiquée depuis plus de 80 ans par des gens dans le monde entier. Trois 
personnes s'engagent chaque jour en pensées les unes avec les autres en invoquant la bonne volonté et la 
lumière. Ils visualisent ces énergies, circulant à travers les trois sommets du triangle et ensuite, les déversant à 
travers le réseau de triangles qui entoure le monde. Ce service simple mais puissant est renforcé par 
l'utilisation d'une prière mondiale, la Grande Invocation, qui invoque les énergies divines et qui les fait circuler 
dans le réseau et dans la conscience humaine. 
A côté des nombreuses autres merveilleuses initiatives de service dans le monde par la puissance de la pensée, 
le réseau des Triangles est : 
... une voie de circulation de la pensée constructive, 
... un moyen pour la transformation du climat spirituel de notre planète, 
... un support pour la distribution des énergies spirituelles qui peuvent élever et transformer la vie et la 
conscience humaine. 
 
 
Permettez-nous – seulement pour l’occasion de ce forum – de vous inviter à former un triangle avec qui vous 
voulez, par exemple vos voisins à côté de vous, ou peut-être avec quelqu'un devant ou derrière vous. Ou bien, 
vous pouvez utiliser votre propre Triangle, si vous y participez déjà.  
Vous pouvez dès maintenant, vous présenter entre vous pour former un Triangle, puis nous continuerons avec 
la visualisation. 
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STADE 1 
 
1. Maintenez votre conscience, aussi haut que possible, sur le plan mental. 
  
2. Reliez vous avec les membres de votre triangle. Visualisez la lumière et la bonne volonté circulant entre 
vous et les deux autres points de votre triangle, créant un champ de lumière chargé magnétiquement 
 
STADE 2 
 
Affirmons ensemble: 

Au centre de la Volonté de Dieu je demeure. 
Rien ne détournera ma volonté de la sienne. 

J’accomplis cette volonté par Amour. 
Je me tourne vers le champ de Service. 

Moi, le triangle Divin, j’exécute cette volonté 
dans le carré, et sers mes frères humains. 

STADE 3 
 
Intégrez, par l’imagination, votre triangle au réseau des triangles dans la salle, et ensuite, intégrez ce réseau 
dans le réseau planétaire des triangles lumineux.  
Voyez le réseau: 
 
a) reliant toute les unités de Triangles et tous les points de Lumière tout autour du monde. 
 
b) reliant le monde des réalités spirituelles - la Hiérarchie intérieure des Penseurs illuminés, au monde de 
l’expérience, l’humanité; et agissant comme un canal de distribution des énergies spirituelles qui se déversent à 
travers la Hiérarchie vers l’Humanité. 
 
c) transformant le réseau éthérique planétaire ou corps énergétique afin de recevoir et de faire circuler les 
énergies de Lumière, d’Amour et de Bonne Volonté. 
 
STADE 4 
 
- Prenez conscience que les énergies, qui sont évoquées par les travailleurs des Triangles, vibrent 
rythmiquement, à travers le réseau planétaire d’amour et de bonne volonté. Ces énergies ont un effet inévitable 
dans les corps mentaux, émotionnel et éthérique de l’humanité, élevant ainsi la conscience de l’humanité et 
créant un pont entre les mondes intérieur et extérieur. 
- Maintenez vous avec intention comme un centre de lumière radieuse intégrer dans le réseau des triangles, 
visualisant le flux des énergies spirituelles qui guérissent et reconstruisent le monde à neuf. 
 
STADE 5 
 
Prononcer la Grande Invocation, lorsque vous visualisez votre triangle, en dirigeant cette triple énergie de 
Lumière, d’Amour et de Puissance, à travers le réseau des Triangles et vers la conscience de l’humanité toute 
entière.  

Du point de Lumière dans la pensée de Dieu 
Que la Lumière afflue dans la pensée des hommes 

Que la Lumière descende sur la Terre 
 

Du point d’Amour dans le coeur de Dieu 
Que l’Amour afflue dans le coeur des hommes 

Puisse le Christ revenir sur Terre 
 

Du centre où la Volonté de Dieu est connue 
Que le dessein guide le faible vouloir des hommes 
Le dessein que les Maîtres connaissent et servent 

 

Du centre que nous appelons la race des hommes 
Que le Plan d’Amour et de Lumière s’épanouisse 

Et puisse-t-il sceller la porte de la demeure du mal. 
 

Que Lumière, Amour et Puissance restaurent le Plan sur la Terre. 
 

OM                    OM                    OM 
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PAUSE 
 
 
 
 

Visualisation 
 
 
Voyez-vous assis au bord d’un lac avec toutes les personnes qui sont présentes dans cette pièce, et aussi avec 
les personnes qui réfléchissent aujourd’hui, à Londres et à New York ou n’importe où dans le monde entier, 
sur le thème de ce Forum « l’énergie suit la pensée : Conscience de groupe dans le monde de demain ». 
Regardez le lieu où vous vous trouvez, sentez la quiétude de cet endroit. 
Laissez émerger, depuis le milieu du lac, l’image ou le symbole qui, pour vous, représente le thème de ce 
Forum « l’énergie suit la pensée : Conscience de groupe dans le monde de demain ». Laissez l’image ou le 
symbole monter et permettez-lui de devenir net ; notez-en les détails, la forme, la couleur, le son, l’odeur, la 
texture. Y a-t-il un mouvement ? 
Envoyez vers ce symbole votre énergie positive, votre bénédiction, vos bons vœux sincères pour le futur de 
l’alliance de l’humanité à travers la conscience de groupe. Laissez infuser cette image ou ce symbole dans vos 
pensées positives. 
Lorsque vous pensez avoir terminé, laissez l’image du lac et du symbole se dissoudre naturellement et revenez 
avec votre attention et votre conscience, ici et maintenant. 
 
Cette visualisation peut être utilisée dans toutes les circonstances du quotidien et vous amener à évoquer des 
idées créatives de solution. 
 
 
 
 

*     *     * 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Réflexions sur le thème de l’après-midi en petits groupes  
 

 
 
Choisissez une seule question comme fil conducteur de la réflexion 
 
 
Question 1 
Le mental peut être utilisé pour le bien comme pour le mal, pour construire comme pour détruire. 
L’affirmation : « Un homme est tel qu’il pense dans son cœur » signifie que nous devenons ce que nous 
pensons. Nous créons nous-mêmes et notre environnement à l’image de notre propre pensée. L’énergie afflue 
automatiquement dans chaque idée, plan ou activité auxquels nous accordons attention et pensée soutenues. 
Toute pensée concentrée génère de l’énergie mentale. Quand la pensée se retire, la vie que donnait l’impulsion 
se retire aussi.  
Comment utilisez-vous votre pensée dans la vie quotidienne ? La considérez-vous comme constructive et 
porteuse pour votre entourage, pour votre communauté ? 
 
 
Question 2 
« La visualisation est toujours une énergie directrice employée pour atteindre l’effet spécifique désiré. » La 
visualisation est l’outil fondamental de création du mental. La visualisation construit une image « dans l’œil du 
mental ». L’image n’est pas imaginaire. Elle existe réellement dans la substance mentale, sur le plan mental et 
persiste en fonction de la force et de la durée de la pensée de son créateur. C’est par la visualisation qu’un 
homme traduit les idées et perceptions en provenance de mondes spirituels, en concepts mentaux et en 
modalités d’action sur le plan physique. 
Qu’en pensez-vous ? Que signifie pour vous la visualisation ? Utilisez-vous la visualisation dans votre vie 
quotidienne? Comment pensez-vous pouvoir l’employer ? 
 
 
Question 3 
Que signifie pour vous : « l’énergie suit la pensée » ? 
Quelles conséquences pensez-vous pouvoir observer dans notre société si chacun de nous était plus conscient 
du pouvoir de la pensée ? 
 
 
Question 4 
Est véritablement spirituel ce qui rapproche l’homme de son semblable et l’homme de Dieu… La spiritualité 
est essentiellement l’établissement de justes relations humaines, la promotion de la bonne volonté et, enfin, 
l’établissement de la paix véritable sur terre. 
Que signifie pour vous la spiritualité ? Comment exprimez-vous cette spiritualité dans votre vie quotidienne ? 
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« La pensée humaine au service de la conscience planétaire » 
Thierry Bécourt 

_________________________________________________________________________________ 
 
 
Il est de coutume de dire que « l’énergie suit la pensée », mais qu’est-ce que la pensée, qu’est-ce que 
l’énergie ?  
Mais surtout qu’est-ce que la Conscience ? Ne serait-ce pas l’énergie cosmique dans laquelle nous baignons ? 
 
 A ce propos nous lisons dans l’Evangile de St Thomas : 
« Le monde est comme ce guerrier qui devait tuer un grand personnage, il transperça le mur de son épée pour 
voir si sa main était sûre, et il tua le grand personnage… »  
 
 Se pourrait-il que nous contribuions à la structuration énergétique de notre Mère la Terre souvent 
appelée Gaïa ? Se pourrait-il que nous contribuions à sa propre évolution ? 
 
 L’instructeur spirituel Djwal Khool qui nous réunit ici aime à préciser que notre planète  vit en ce 
moment une période d’expansion de conscience expliquant une surpopulation momentanée qui commence 
d’ailleurs à se stabiliser, pour redescendre progressivement dans les prochaines décennies. 
Expansion de conscience consistant à modifier la structuration de son corps énergétique ou éthérique qui serait 
actuellement en voie de passer du carré au mode triangulaire, accélérant grandement la circulation énergétique 
et cause peut-être de la découverte de la loi de Shuman sur l’accélération de notre temps géocentrique. 
             Si le réseau des triangles qu’à mis en place l’Ecole Arcane a cet objectif de répondre à la demande 
faite en ce sens par le Tibétain, il est clair que notre potentiel de visualisation participe à cette expansion de 
conscience en permettant la construction du nouveau réseau éthérique planétaire… Il est clair que nous servons 
Gaïa. 
Nous savons en tant qu’étudiants de la Sagesse Antique que les Triangles relient les humains qui croient à la 
puissance de la pensée en tant que service mondial constructif. 
 
 Mais au fait ! la pensée dirige-t-elle vraiment  - comme on le dit de plus en plus couramment - 
l’énergie… Je vous propose une réflexion qui devrait dissiper le doute. 
 
 Il semblerait que l’attentat des tours jumelles, atteste cette puissance de notre pensée pour la Terre. En 
effet si l’on en croit le conférencier Greg Braden les instruments de mesure des satellites évoluant autour de 
notre planète en ce jour noir du 11 septembre ont détecté un champ magnétique anormal suite à l’intense 
charge émotionnelle déversée pour cet évènement.  
 
 Nous connaissons tous également les expériences réalisées par le mouvement spirituel de Maharishi 
Yogi dès le début des années 80 qui grâce à des méditations dans certains lieux faisait diminuer la violence de 
manière significative. Leur constat était que la racine carrée d’1% de la population peut produire l’effet désiré. 
 
 Qu’en serait-il si autant de personnes en même temps déversaient non pas l’émotion mais l’amour ? 
L’esprit de Paix ? La Joie ?... non celles qui viennent du centre émotionnel mais du celle du Cœur… C'est-à-
dire du plan Animique. 
 
 Est-il utile de citer cette expérience réalisée au Centre Noétique américain consistant à vitaliser des 
plaques de chocolat par la méditation bouddhique et laissant inertes d’autres plaques. Les premières apaisaient 
et les secondes n’avaient aucun effet. Cette même expérience fut faite maintes fois sur l’eau. 
 
 Le cœur est considéré comme le plus puissant générateur électrique et magnétique. On nous disait 
jusqu’à maintenant que le cerveau était le lieu où nos actes prennent naissance, certes il possède également un 
champ électrique et un magnétique mais incomparables à ceux du Cœur.  
 En effet le champ électrique cardiaque lui est 100 fois supérieur quant-au champ magnétique il est de 
l’ordre de 5 000 fois plus important. 
 
 Il nous est donc aisé de comprendre que le cœur peut agir sur notre environnement par le biais de son 
champ magnétique. Il peut ainsi modifier l’atome donc la matière qui le compose, donc par voie de 
conséquence, notre propre corps…  ainsi selon la coloration de notre pensée, l’énergie structure notre matière 
qui n’est rien d’autre que de l’eau, la manifestation et l’expression même de la conscience dans laquelle nous 
baignons… 
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 Les expériences de Masuro Emoto reprises par tous les laboratoires du monde en font la 
démonstration. Nos pensées structurent l’eau en fonction de leur qualité, de leur élévation. Une basse pensée 
déstructure et une pensée d’amour crée des étoiles de lumière. Ce n’est pas ici une croyance mais des faits 
établis et reproductibles à l’infini… 
 La physique quantique se définissant comme la science des possibilités, a démontré qu’à chaque fois 
que la conscience regarde un objet, ses ondes disparaissent. Les scientifiques du CERN de Genève font 
le même constat en se demandant si ce qu’ils voient n’est pas la démonstration de leur propre création… 
 Or, selon la Physique quantique nos pensées se propagent comme des ondes. Il a été démontré que si 
l’on regarde la matière on lui donne une vie, c'est-à-dire une conscience précise. Le simple fait de penser que 
lorsque nous avons découvert une particule, il se pourrait qu’une autre encore plus petite existe, nous la 
créons ! 
 
             Le physicien Lin Mac Taga  parlait : « du champ de cohérence universelle » à la base de l’essence 
quantique ou conscience. Certaines philosophies parlent de « l’Esprit de la nature ou de Dieu ».  Déjà, Max 
Planck découvreur de la théorie des quantas en 1944, l’appelait « la Matrice ». Tout ceci à l’image des poupées 
russes, la plus grande contrôle les autres en les incluant en elle, la plus petite étant notre corps physique. 
 
 A ce sujet, je voudrais vous citer l'interview qu'Edison a publiée dans le Harpers Magazine de février 
1890, et les commentaires qu'il y a ajoutés dans le Scientific American d'octobre 1920. Qu’AAB cite dans son 
livre « la conscience de l’atome » à la seconde conférence. 
Voici les paroles d'Edison, telles qu'elles sont reproduites dans le texte le plus ancien : 
"Je ne crois pas que la matière soit inerte, et soit mue par une force extérieure à elle-même. A mes yeux, 
chaque atome est doué d'une certaine quantité d'intelligence primitive. Regardez les mille manières dont les 
atomes d'hydrogène se combinent] avec ceux des autres éléments, pour former les substances les plus diverses. 
Croyez-vous vraiment qu'ils agissent ainsi sans intelligence ? Les atomes, groupés suivant des rapports utiles 
et harmonieux, prennent des formes et des couleurs belles et intéressantes, comme s'ils exprimaient leur 
satisfaction... Finalement, ils se combinent pour former l'homme, qui représente l'intelligence totale de tous les 
atomes". 
- Mais d'où provient, originairement, cette intelligence ? demanda son interlocuteur. 
- De quelque pouvoir plus grand que nous-mêmes, répondit Edison. 
- Croyez-vous donc en un Créateur intelligent, en un Dieu personnel ? 
- Certainement. A mon avis, l'existence d'un Dieu de ce genre peut être prouvée par la chimie." 
Dans la longue interview citée en 1921 dans le Scientific American, Edison émit un certain nombre 
d'hypothèses des plus intéressantes, parmi lesquelles :  
1. La vie, comme la matière, est indestructible. 
2. Nos corps sont composés de myriades d'entités infinitésimales, dont chacune est, en elle-même, une unité de 
vie, de même que l'atome est composé de myriades d'électrons. 
3. L'être humain agit comme un assemblage, plutôt que comme une unité ; le corps et le mental expriment le 
vote ou la voix des entités de vie. 
4. Les entités de vie s'édifient suivant un plan. Si une partie de l'organisme vital est mutilée, elles le 
reconstruisent tel qu'il était auparavant. 
5. La science reconnaît qu'il est difficile de tirer une ligne de démarcation précise entre l'animé et l'inanimé ; 
peut-être les entités de vie étendent-elles leur activité aux cristaux et aux matières chimiques. 
6. Les entités de vie sont immortelles, de sorte que, sur ce point au moins, la vie éternelle que beaucoup d'entre 
nous espèrent, est une réalité. 
 
 Force est de constater que nos sentiments et nos pensées nous modèlent au sein de ce champ 
quantique. Il s’agit donc moins ici de la loi d’attraction, souvent employée dans le milieu new-âge mais d’une 
loi de création nous conduisant à devenir ce que nous voulons voir se manifester. Nous sommes avant tout des 
créateurs et nous reflétons dans le monde physique les pensées et sentiments que nous avons fait nôtres. 
 Ainsi l’Esprit ne fait pas qu’observer, Il crée, Il est connecté à l’Univers entier, c’est en cela que nous 
sommes LUI, pour cela que le Christ nous disait dans l’évangile de St Thomas qu’il n’y avait qu’un seul 
pécher : se croire séparé de LUI ! du Un en fait. 
 C’est donc le fait de nous croire séparés qui nous conduit à adopter des comportements irrespectueux 
envers la Vie et nous-mêmes. Lorsque nous retrouvons le sens de l’Unité, nous comprenons que nous sommes 
UN avec le Tout, donc responsable de cet Univers, car nous faisons Un avec LUI. 
 
 Selon la Physique quantique, la conscience est ‘non-locale’ donc cosmique, elle ne vient pas de nous 
mais nous pouvons nous connecter à sa source. L’esprit et le cerveau sont des possibilités de la conscience, la 
conscience non-locale étant médiateur tout est relié via la conscience. 
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 Nous sommes face à un changement de paradigme scientifique et DK nous dit que ce sont les 
physiciens qui donneront la preuve de l’existence de la conscience. Que cette conscience est la base du monde, 
que rien d’autre n’existe, il nous précise dans le Traité sur le Feu Cosmique (…) que c’est le mot magique, la 
clé de la compréhension par excellence.  
 
 Tout est donc conscience, c’est le champ du possible qui peut être modulable à loisir selon notre degré 
d’éveil et nos motivations, nos croyances. 
 
 Nous lisons dans le TFC p 237  que l’Univers n’est qu’un énorme agrégat d’états de conscience. Et 
que le temps est défini comme une succession d’états de conscience… 
 Dans son ouvrage sur l’étude de la conscience Annie Besant écrit : « La conscience est la réalité une… 
Il s’ensuit que toute réalité quelle qu’elle soit est le produit de la conscience. Nous appelons conscience 
absolue cette conscience qui renferme en elle-même toute choses possibles ou réelles… C'est-à-dire toute 
chose dont l’existence est pensée par une unité de conscience séparée dans le temps et l’espace. » 
 
 Pierre Weil dans son ouvrage ‘L’homme sans frontière’ paru en 1988, définit le niveau de conscience 
comme : Vécu de la réalité = fonction de l’éveil/niveau de conscience  (VR=f(EC)). Ainsi, chaque fois que 
nous décrivons la réalité ou ce que prenons pour telle, nous devrions préciser le niveau de conscience de celui 
qui voit (p.191) 
  
 Aujourd’hui, notre Science académique se base sur la matière, mais celle-ci n’est manifestement faite 
que d’eau manifestant nous l’avons vu, une conscience-intelligente… Qu’adviendra-t-il lorsqu’elle le 
reconnaîtra ?  
 
 Le XXIème siècle voit la science s’ouvrir, l’on distingue nettement la science de la matière de celle de 
l’esprit qui traite du spirituel. Les barrières entre les deux s’estompent. La théorie des quantas, des champs 
unifiés ou celle des cordes, autant de domaines montrant le changement de paradigme. 
 Nous savons que notre science académique se trompe en affirmant qu’il n’y a que du vide dans 
l’Univers, tout comme lorsqu’elle affirme que nos pensées n’influencent pas notre environnement… La 
Physique quantique en a largement fait la démonstration. 
 Grace à elle nous savons que l’espace est non seulement vivant mais intelligent. Nous savons qu’un 
champ d’énergie maintien le Tout, c’est Lui que nous appelons conscience. 
  
 Mais quel rapport entretenons-nous avec Lui ? 
 
 Le Sage Soufi Rumi disait : « Quel étrange peuple que cette humanité qui est assis en enfer dans 
l’obscurité et qui craint sa propre immortalité » Or en nous appuyant sur la Conscience divine, nous avons le 
pouvoir de mettre fin à cette ignorance origine de notre souffrance en nous reliant consciemment à la Source 
de toute vie ; la Conscience de l’instant présent. La perception de l’Unité. 
 
 Ainsi si nous abordons toutes les relations avec le chakra du cœur nous traiterons les conflits d’une 
nouvelle manière. Le problème est que nous sommes formatés sur la dynamique séparative et non unitaire / 
synthétique du cœur. L’on comprend mieux ici la pertinence du message christique : « Aimons nous les uns les 
autres » c’est vraiment une dynamique énergétique que le physique démontre aujourd’hui. 
 
 Il nous faut donc apprendre à nous déformater et en vivant dans l’instant présent à l’écoute du Grand 
Tout, nous cessons d’être isolés. C’est ce qu’avaient compris les japonais avec le Satori, les Hindous avec le 
Samadhi, les Bouddhistes pour le nirvana, ainsi que les Chrétiens lorsqu’ils parlaient de l’union avec Dieu… 
autant d’exaltations de conscience appelées ‘Peak Experiences’ par Maslow. 
  
 Pour cela il est nécessaire que nous arrêtions de fonctionner sur le mode ‘faire’ mais alternons ETRE 
& Faire avec des bonnes intentions. 
 Car, pour la physique quantique les électrons n’ont pas de libre arbitre contrairement à nous, mais 
seulement lorsque nous sommes en état d’Etre dans le Soi et non dans le Faire. C’est en quelque sorte une 
conscience quantique. Ainsi pour passer d’un lieu à un autre l’électron ne traverse pas l’état intermédiaire, seul 
notre supra-mental, comme l’appelle Sri Aurobindo, peut le faire par la visualisation. 
 
 La formule selon laquelle « Nous créons notre réalité » date des années 70 mais nous manifestons les 
choses selon nos choix et l’erreur était de ne pas avoir compris la différence entre le petit moi personnel et le 
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Soi. C’est Ce dernier qui  crée quelque chose. Les intentions de l’égo en tant que petit moi ne fonctionnent pas 
car elles ne dépassent pas certaines frontières. 
 
 Seuls ceux qui ont une ouverture spirituelle basée sur le service et l’ouverture à l’autre obtiennent les 
résultats attendus, la motivation est primordiale une fois de plus et celle-ci n’est autre que la Foi qui déplace 
les montagnes et crée des ponts. 
 
 Ne lit-on pas dans ‘Dialogues avec l’Ange’ de Gitta MALLASZ :  
   « Foi = Lumière = Amour = Substance » ou encore « La lumière de la matière est 
l’expression de l’amour ; pas d’amour sans lumière, pas de lumière sans amour » 
Cette substance-lumière est louée par cette merveilleuse injonction du Christ, toujours chez St. Thomas :  « Si 
la matière est née de l’Esprit c’est une merveille. Mais si l’Esprit né de la matière, c’est une merveille de 
merveille… » 
 C’est cette lumière qui modèle les cristaux de l’eau, or c’est bien notre pensée qui modèle ces 
derniers, donc notre pensée est lumière elle-même manifestation de l’amour… 
 
 On observe aujourd’hui un réel changement dans la conscience planétaire. Les mouvements de non-
violence depuis le début du XXème siècle se développent - Gandhi, Martin Luther King ou encore Mandela 
sont là pour en témoigner. On peut dire qu’une prise de conscience de l’actuelle violence que l’humanité se fait 
à elle-même est en cours. Nous pouvons l’observer également par le nombre considérable sur notre planète 
d’associations humanitaires, de penseurs humanistes, de l’importance du Groupe Mondial des Serviteurs 
appelé de nos jours les ‘Créatifs culturels’…  
 J’y vois là la démonstration d’une interaction entre l’évolution de la conscience humaine et celle de 
Gaïa qui selon les écrits de Djwal Khool attestés par les travaux de « l’Hypothèse Gaïa » montrant une 
Intelligence Conscience en augmentant par exemple le taux de salinité des mers face à l’accroissement de la 
pollution ; que notre Terre donc est en pleine initiation expliquant notre surpopulation actuelle. L’humanité 
comprenant qu’il lui faut en profiter au maximum. 
 Certes, la tendance de l’égo est de résoudre des conflits qui sont pour lui des moyens de s’exprimer ou 
vivre, nous savons qu’il aime l’ancien car il ne connaît que cela. C’est toute la problématique du mental qui 
pousse les écrits spirituels à nous demander de ‘tuer le mental’ simplement parce que comme le dit le Christ 
« Dans le passé là est le malin ». Or le Nouveau, seul la Conscience le connaît. 
 Nous avançons inéluctablement vers ‘notre évolution relative’ par le biais des limites que nous 
arrivons à surpasser c’est la base même de l’expansion de conscience. 
 
 Et force est de constater que même si bien des conflits et difficultés subsistent sur notre belle planète, 
la conscience divine est en marche et notre élévation de pensée de groupe y est pour quelque chose. Donc, 
contrairement à la peur et la violence que nous servent quotidiennement les média, nous faisons un réel travail 
d’éveil qui pourrait à leur insu déverser un véritable tsunami de l’amour. 
 
 Les champs morpho-génétiques se sont modifiés et la société dans son ensemble commence à en 
bénéficier. C’est ce qui est présenté dans l’enseignement Théosophique comme la transformation géométrique 
du Corps Ethérique de la Terre du carré en Triangle. L’énergie circulant donc plus rapidement.  
 Sans doute est-ce là, la démonstration que nous fait l’échelle de Schumann relative à l’accélération de 
notre temps géocentrique. 
 
 Lorsque nous réglons nos problèmes avec amour, c'est-à-dire en plaçant notre conscience dans le 
supra-mental, le plan bouddhique manifesté par le chakra du cœur (et non du plexus), l’intuition se développe, 
l’Ame se manifeste et le ciel descend sur Terre. 
 C’est là toute notre responsabilité, qui consiste à agir car comme le dit Jésus : « Il y a de la lumière au-
dedans d’un Etre Lumineux et il illumine le monde entier, s’il n’illumine pas c’est une ténèbre » 
 
 Car, si nous sommes constitués de plus de 90 % d’eau selon les dernières estimations d’autres disent 
même 99,9… Lorsque nous méditons et manifestons nos pensées d’amour et de bien en général, c’est toute 
cette eau en nous qui se structure sur le mode Conscience Divine. D’où l’importance d’être conscient de 
l’instant présent, cet instant qui nous pousse à donner de la vie, de l’amour dans ce que nous faisons à chaque 
seconde. 
 99.9… en fait la physique nous dit simplement ici, qu’il n’y a rien d’autre que de la conscience, et que 
celle-ci est tout simplement Dieu qui fait mouvoir éternellement le moindre des atomes qui constituent 
l’Univers. 
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 Mettons-nous à la recherche des Lois qui régissent notre Univers, posons-nous la question de savoir 
pourquoi la Vie crée tant de beauté, pensons positifs, faisons de notre quotidien de belles pensées  et apprenons 
à être passants envers les miasmes que les médias nous servent jour après jour. 
 Restons émerveillés devant Cette Force qui maintient l’équilibre des planètes, du Cosmos ou qui fait 
circuler le sang dans nos veines ou battre notre cœur ; Cette Force qui éternellement fait tourner les atomes… 
 
 Permettez-moi de conclure en mentionnant les travaux du Dr. Gernez, l’un de nos scientifiques 
français les plus décorés de par le monde et bien peu dans son pays…  
 Travaux sur les cellules souches auxquels je rends hommage mais surtout pour le lien qu’il fait avec 
l’importance de la guérison particulièrement des troubles nerveux tels l’Alzaïmer avec la conscience 
spirituelle. Il a démontré que si nous nous déconnectons de l’esprit divin en nous, notre système nerveux 
devient fou… 
 
 Tant que nous nous identifions au corps, à la matière, à ce que nous voyons. Tant que nous croyons 
que la matière est la seule réalité, nous ne pourrons jamais être créatifs et sortir de cette ‘Matrice’ dont on parle 
tant… Nous restons encapsulés de chair. 
 Certes  notre système immunitaire, fait lui par contre la différence entre le moi et l’autre. En ce 
sens il est garant de notre individualité. Ainsi si je suis amoureux c’est que l’autre est admis par mon 
système immunitaire. Devenons donc des amoureux de la Vie. 
 
 Et si nous restions à l’écoute de cette petite voix qui s’exprime en chacun, si Elle n’était rien d’autre 
que NOTRE PART DE CONSCIENCE COSMIQUE … au service de notre belle planète d’eau bleue… 
 
 
Réf. 
Traité sur le Feu Cosmique 
Amit Goswami - Physicien Quantum-activiste - éd. Jupiter 
Greg Braden - cf sur Youtube 
Dr. Gernez –  

 
 
 
 

*     *     * 
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Discours de Clôture 
Mintze Van der Velde 

_________________________________________________________________________________________ 
 
 
Voilà, nous sommes arrivés à la fin de ce Forum 2013 de Bonne Volonté Mondiale.  
 
Je ne peux pas m’empêcher de partager une pensée particulière avec vous, une pensée qui m’a interrogé 
profondément. Évidemment je crois dans la force de la pensée et – comment pourrais-je faire autrement – de 
l’énergie qui s’en dégage. En même temps je fais partie de cette génération qui a été marquée par les idées de 
certains auteurs dont j’en mentionne deux : Georges Orwell et son livre « 1984 » et Aldous Huxley et son 
livre « Le meilleur des mondes » ou « Brave New World ». Tous les deux, d’une manière différente, nous ont 
mis en garde de ne pas nous diriger vers un monde qui serait surveillé par un organe central, appelons le « Big 
Brother ». Je ne considère pas ces auteurs seulement comme des intellectuels, sans plus. De mon avis, ils 
avaient un message à nous transmettre avec une profondeur plus que superficielle. Or, aujourd’hui dans 
beaucoup de pays, « Big Brother » est plus connu comme une émission populaire de télévision sans aucun lien 
avec l’avertissement des deux auteurs mentionnés tout-à-l’heure. Et, plus grave encore, la crise politique 
actuelle entre les États Unis et leurs soit disant alliés, espionnés secrètement par le NSA de ces États Unis, 
nous dessine une situation plus grave que les pires des scénarios prévus par Orwell ou Huxley il y a plus d’un 
demi-siècle. La question se pose : « comment sommes-nous arrivé à cela ? » et je dois vous avouer : je n’ ai 
pas de réponse. 
 
Peut-être pouvons-nous trouver des éléments de réponses dans l’allocution excellente de Marco Toscano, qui 
nous a parlé d’un Plan, de la volonté et de l’effort à faire harmoniser les nations entre elles. Peut-être d’autres 
éléments sont de l’ordre d’une synchronicité – dans ce cas, malheureuse - comme le texte du Dr. Paul Béquart 
nous l’a démontré. Ou d’autres éléments de réponse encore sont à déduire de l’allocution de Thierry Bécourt, 
qui nous a dessiné un trajet de la pensée humaine et de la conscience humaine. J’en profite pour remercier 
profondément les trois intervenants d’avoir échangé leurs pensées avec nous. Je vous remercie aussi, vous 
toutes et vous tous, pour votre participation à ce forum et vos contributions de réflexions. J’espère que vous 
êtes – comme moi – tous convaincus que l’énergie suit nos pensées et qu’alors la conscience de groupe dessine 
notre monde de demain. 
 
Nous allons maintenant terminer l’après-midi avec une méditation en espagnol. 
 
 
 
 

 
 
 

*     *     * 
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